

UNA FEDERACION CONSTRUIDA CON ILUSION Y CONSOLIDADA A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL

Juana Borrego Izquierdo. Presidenta de la Federación Nacional de la Mujer Rural (Femur)

Los cambios que se han producido en el espacio rural durante las últimas décadas han hecho que las mujeres tengan más tiempo libre para ocuparlo en otro tipo de actividades. Una de estas ha sido la creación de asociaciones donde relacionarse entre ellas a nivel local, provincial, nacional e incluso internacional. A través de las relaciones establecidas se ha perseguido un mismo objetivo: lograr la igualdad de las mujeres en el medio rural.

Las mujeres de Femur suelen participar en diversos encuentros y seminarios que se celebran en el Centro de Formación e Inserción Laboral de la Mujer Rural.



La Federación Nacional de la Mujer Rural (Femur) se forma como una organización no gubernamental (ONG) independiente en 1991, ante la necesidad de romper el aislamiento y el silencio que existía en torno a las mujeres rurales. Desde el principio, el objetivo ha sido conseguir la plena integración social, y para eso se ha trabajado en algunos aspectos de vital importancia, como son: educación, formación profesional, empleo y autoempleo y acceso al poder y a la toma de decisiones.

En este sentido, hay que destacar que uno de los pilares básicos de nuestra organización es la formación y capacitación. Disponemos de un Centro de Formación e Inserción Laboral para la Mujer Rural, donde se promueve la formación, la convivencia y la diversidad de culturas de las mujeres rurales de toda España. A través de esta entidad ofrecemos cursos a demanda en más de 150 localidades rurales.

El profundo conocimiento de la realidad de la mujer rural y el hecho de trabajar con asociaciones de mujeres que habitan en el medio rural han facilitado la puesta en marcha de proyectos tan positivos en su desarrollo y prolíficos en sus resultados como el programa NOW, denominado *Iniciativas empresariales de mujeres rurales*, en 1998, que fomentó la creación de 50 empresas. En esa misma línea, nuestra organización participa desde 1998 en la *Feria Internacional de la mujer rural: Pronatura*, para promocionar los productos naturales y artesanales que elaboran a nivel nacional e internacional.

Desde Femur trabajamos activamente en todo lo relacionado con la planificación, para conseguir la diversificación económica de los territorios rurales y conquistar una situación de igualdad total entre hombres y mujeres en todos los terrenos: jurídico, político, económico y social.

“Femur también trabaja con la infancia, la juventud, mayores, discapacitados, drogodependientes, personas vinculadas al voluntariado y otras afectadas por la pobreza”

Tradicionalmente, las mujeres rurales han ocupado un lugar secundario en la toma de decisiones, tanto dentro de las explotaciones como en las cooperativas o en las organizaciones agrarias. Por eso, actualmente estamos muy comprometidas con el desarrollo de la titularidad compartida. En el medio rural, las políticas de integración necesitan una mayor dimensión social, ya que para las mujeres las distancias y la dispersión constituyen una dificultad añadida para su inserción laboral.

Por otra parte, tenemos programas específicos para ayudar a las familias prestando asesoramiento, apoyo y posibles soluciones en temas de violencia, orientación laboral, alcoholismo, inmigración, educación, salud, malos tratos y prestaciones sociales.

Pero no sólo nos preocupan las mujeres rurales. En Femur también se trabaja con la infancia, la juventud, mayores, discapacitados, drogodependientes, personas vinculadas al voluntariado y otras afectadas por la pobreza. Toda esta labor avala una gestión que desempeñamos desde hace tantos años. Gracias a la colaboración de todos nuestros miembros es posible continuar luchando para que la mujer rural ocupe el puesto que le corresponde en la sociedad actual y acabar con la doble discriminación que sufre: la de ser mujer y la de ser rural. **R**



S.M. la Reina Doña Sofía, durante la inauguración de la Feria Internacional de la Mujer Rural Pronatura.

FEMUR INTERNACIONAL

Femur representa a más de 350.000 mujeres integradas en 2900 asociaciones distribuidas por toda España. Además, ha puesto en marcha la Federación Internacional de la Mujer Rural, que funciona desde 2003 y está compuesta por asociaciones de países como Marruecos, Líbano, Túnez, Argelia, Australia, México, Guatemala, Perú, Bolivia, Colombia, Brasil, Paraguay, Uruguay, El Salvador, Honduras, Holanda, Grecia, Portugal y España.

Desde su creación, ha estado presente en conferencias, foros y redes sociales del panorama internacional para defender a la mujer rural. Tiene representación en China, Estados Unidos, Alemania, Italia, África y países de América Latina como Brasil, México, República Dominicana y Uruguay, entre otros. Por todo ello, su trabajo ha sido reconocido por Naciones Unidas.

UNA GRAN CARTERA DE PROYECTOS

Femur promueve, o lo ha hecho en el pasado, distintos proyectos de gran interés:

- **Proyecto piloto** *El sentido de los pueblos. La mujer rural protagonista*, cuyo principal objetivo era fomentar los recursos del medio rural mediante la creación de empleo, y que logró que 54 mujeres consiguiesen un puesto de trabajo.
- **Proyecto Nacional Medioambiental**. En funcionamiento desde 1994, se centra en la recuperación de espacios naturales.
- **Proyecto de cooperación** que permitió trabajar de manera conjunta a mujeres rurales de nuestro país con las residentes en Perú.

Además, se ha hecho especial hincapié en proyectos basados en la inserción laboral de la mujer a nivel europeo, como pueden ser *Dulcinea*, *Zelete*, *Equal Equus-Labor* –todos ellos puestos en marcha por la iniciativa comunitaria *Equal*–, *Empleo e Igualdad*, *Daphne*, *Reconcíliate*, *Juventud con Europa* y *Leonardo da Vinci: Equijobs*, entre otros.

En el ámbito nacional, dos de los proyectos más importantes son *Ruralmedam*, un plan integral medioambiental dedicado a la sensibilización, análisis y formación en esta materia, e *Infomujer*, dirigido a la formación en nuevas tecnologías de la información para las mujeres rurales trabajadoras. Femur recibió un premio por este proyecto, entregado por el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio.